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1. Intro 
 
Liebe Mitglieder, 
 
wir freuen uns heute einen weiteren internen Newsletter 
mit Euch teilen zu können. 
 
Trotz des uns schon seit längerem begleitenden „C“-
Themas ist wieder etwas mehr Normalität in unser 
Vereinsleben eingezogen und wir konnten unseren 
schönen Sport zunehmend befreiter ausleben.  
 
Mit einem super organisierten Aufslippen bei allerbester 
Verpflegung wurde dann aber auch schon das Ende der 
Saison besiegelt.  
 
So blickt der Newsletter auf ausgewählte Ereignisse der 
letzten Monate zurück und lässt uns die Saison gedanklich 
noch etwas verlängern.  
 
Im November-Newsletter haben wir eine neue Rubrik  „zur 
Sache…“ aufgenommen. Hier berichtet der Vorstand zu 
Themen die von allgemeinem Interesse sind und 
Sachverhalte und Meinungen werden an einigen Stellen 
etwas tiefer beschrieben. 
 
Schön ist, dass wir auch Artikel / Beiträge berücksichtigen 
konnten, die nicht aus den Vorstandsressorts stammen, 
sondern aus der Feder unserer Mitglieder. An dieser Stelle 
sende ich einen ganz herzlichen Dank an Achim Balke 
und Julia Perthen für Eure Beiträge. 
 
 
Viel Spaß bei der Lektüre! 
 
Frank R. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
2. Zur Sache… 
 
von Georg Hemzal /Vorstand Segelclub Zeuthen  
 

 

 
„Bitte an alle Mitglieder verteilen ….“ 
 
Mit diesem Wunsch erreichen den Vorstand einige E-
Mails.  
So wie die Vorstände in der Vergangenheit auch, kann 
diesen Bitten nicht nachgekommen werden, da für solch 
eine Vorgehensweise keine Erlaubnis von den Mitgliedern 
zur Verwendung der E-Mail Adressen gegeben wurde. Es 
handelt sich nicht um Mitteilungen des Vorstandes. 
Anders sah das zur diesjährigen  JHV 2021 aus, als nach 
der Versendung der Einladung eine ganze Reihe von 
Anträgen an die JHV gestellt wurden, die  per E-Mail beim 
Vorstand eintrafen. Diese mussten selbstverständlich vor 
der JHV als Nachtrag zur Einladung versendet werden.  
 
Für Veröffentlichungen steht im Vereinsgebäude die 
Weißwandtafel zur Verfügung, die auch in der 
Vergangenheit dafür genutzt wurde und wird. 
 

 

 
Zimmer 3 – Arbeitsgruppe Nutzungskonzept  
 
Das Zimmer 3 ist einer gründlichen Renovierung 
unterzogen worden. Die erste Idee zum Nutzungskonzept 
ist es, wieder eine Übernachtungsmöglichkeit für 
Vereinsmitglieder vorhalten zu können. Frank Schulz als 
Grundstückswart, ist mit diesem Konzept gestartet. 
Betrachtet man die Lage des SCZ im Revier so muss man 
beim ersten Ansatz des Konzeptes nicht stehenbleiben. 
Kann man machen, muss man aber nicht. 
 
Frank würde gerne in einer kleinen Arbeitsgruppe im 
Winterhalbjahr das Konzept ausbauen.  
 
Wer hat Lust und Freude daran, an diesem 
Nutzungskonzept für Zimmer 3 mitzuwirken? 
 
Rückmeldungen bitte an den Vorstand oder direkt an den 
Grundstückswart Frank Schulz: 
  
grundstueckwart@segelclubzeuthen.de  
 
 
 
 

 

 
Absegeln 2022 
 
Der Vorstand des SCZ hat dem Revier Zeuthen 
angeboten, die Veranstaltung zum ABSEGELN 2022 
durchzuführen. Wir werden mit hoher Wahrscheinlichkeit 
auch den Zuschlag bekommen, diese durchführen zu 
dürfen. 

 

mailto:grundstueckwart@segelclubzeuthen.de


 

 
Der Zeuthener „Adventskalender der Begegnungen“ 
 
Die Gemeinde Zeuthen will wieder an die in 2019 
gestartete Tradition des „Adventskalender der 
Begegnungen“ in 2021 anknüpfen. Die Idee, dass an den 
24 Adventstagen Institutionen, Vereine und Geschäfte an 
einem bestimmten Tag die Tür öffnen und zum Gespräch 
bei Glühwein, Punsch, Feuer und Kuchen einladen, ist ein 
schöner Brauch in Zeuthen. Das Wichtigste ist es, es 
einfach zu halten, wie Frau Mende es in ihrer E-Mail 
beschreibt. 
 
Das soll kein Fest sein an dem Tag, sondern eine 
Einladung sich zu treffen. 
 
Der SCZ könnte hinter einem Türchen des 
Adventskalenders seine Pforten öffnen. Alles was wir 
dazu brauchen ist eine Gruppe von 5-6 Mitgliedern die 
Ideen und Engagement und Lust für den Verein und die 
Gemeinde Zeuthen einbringen wollen.  
 
Meldet euch einfach beim Vorstand vor dem 18.November 
und wir schauen dann, ob die Gruppe stark genug ist.  
 
Hier nachstehend der Auszug aus der E-Mail von Frau 
Mende aus der Gemeinde Zeuthen zu eurer Information: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  

 
 



 

Rückzahlung der Förder-Mittel des Landes Brandenburg 
an das Ministerium für Infrastruktur und 
Landesentwicklung 
 
Wie erwartet hat das Ministerium für Infrastruktur und 
Landesentwicklung (MIL) die Rückzahlung der 
Fördersumme verlangt. 
 
Grund für die Tiefenprüfung und dann spätere 
Rückforderung, war der Umstand, dass als 
Ausnahmeregelung die Förderung mit dem Datum der 
Antragstellung (23.11.2020) beginnt, aber die Hebeanlage 
bereits am 11.11.2020 bezahlt wurde. Das widerspricht 
den Förderrichtlinien. 
 
In der schriftlichen Stellungnahme haben wir 
niedergeschrieben, dass wir den Fakt des Kaufes vor 
Beginn der Förderung bestätigen und damit die 
Förderrichtlinien und den bestimmungsmäßigen Einsatz 
des Geldes im Förderzeitraum nicht realisiert haben. Der 
Umstand, dass der Minister die Fördervergabe persönlich 
begleitet hat, bestärkte uns in der Annahme einer strikten 
Auslegung der Förderrichtlinien durch die Rechtsabteilung 
des Ministeriums. 
 
Es gibt nach Aussagen der Bearbeiterin im MIL keine 
schwarzen Listen über die Vereine im Ministerium, aber 
der Vorgang wird 10 Jahre aufbewahrt und wenn man uns 
auch glaubt, dass hier nicht mit Absicht dieser Verstoß 
gegen die Richtlinien erfolgt ist, so ist zu erwarten, dass 
bei späteren Förderanträgen der SCZ wieder einer 
Tiefenprüfung unterzogen werden wird. 
 
Im Gespräch mit dem MIL haben wir aber aus unserer 
Sicht hinreichend zeigen können, dass der SCZ weiterhin 
vertrauenswürdig ist, spätere Förderungen zu beantragen 
und zu bekommen. 
 
Dieser Vorgang ist in sich abgeschlossen. Für 
Interessierte ist es nach vorheriger Anmeldung beim 
Vorstand möglich Einsicht in die Unterlagen zu 
bekommen. 

 

 
Ausbildung SBF Binnen im Revier Zeuthen 
 
Die Vereine im Revier Zeuthen haben vereinbart eine 
Ausbildung für den Sportbootführerschein Binnen Segel & 
Motor  zu realisieren. Die Initiative kam von der SGZ und 
diese hat auch die 4 Themenkomplexe für die Ausbildung 
aufgestellt. Der Vorstand SCZ hat am 30.November 2021 
dem Revier mitgeteilt, dass wir gerne den Teil Motorboot 
auch zusammen mit einem weiteren Verein abdecken 
würden und wollen. 
 
Interessenten aus unserem Verein, die diese Ausbildung 
mit unterstützen möchten, bitten wir sich beim Sportwart 
oder Jugendwart des SCZ per Email zu melden. Und 

 



keine Angst, es sind mehrere die das durchführen. Da wird 
keiner alleine gelassen. 
 

 
Situation Ausbildung und Training der Kindergruppe 
„Cadet“ 
 
Nach Bekanntgabe von Nils auf der letzten JHV am 19. 
September 2021 die Trainingsgruppe Cadet nur noch bis 
zum 31.Dezember 2021 zu trainieren, ist der Vorstand auf 
der Suche nach geeigneten Trainern oder Übungsleitern. 
Wir werden sicherlich nicht das Engagement und die 
persönliche Hingabe von Kerstin und Nils für diese 
Trainingsgruppe wieder in dem Umfang realisieren 
können. Diese Leistung von den beiden ist schwer zu 
toppen.  
 
Die Situation in den anderen Vereinen ist ähnlich. 
Trainernachwuchs gibt es nicht oder kaum. Unterstützung 
durch professionelle Trainer ist für die Cadet-Gruppe 
schwierig zu finden. Eigener Trainernachwuchs im SCZ 
wurde oder konnte in den letzten 10 Jahren nicht 
ausgebildet bzw. aufgebaut werden. Wir versuchen noch 
mit anderen Vereinen eventuell eine 
Gemeinschaftsgruppe zu bilden, um das Training in der 
nächsten Saison aufrecht zu erhalten. 
 
Unabhängig davon, rufen wir unsere Mitglieder, die 
entweder schon als Übungsleiter/Trainer im SCZ tätig 
gewesen sind oder sich das zutrauen, sich beim Vorstand 
zu melden und mitzuhelfen diese schwierige Situation im 
Training der Cadet-Gruppe abzumildern. Wenn mehrere 
sich finden, ist es für den Einzelnen ein vertretbarer 
Aufwand. Es wäre schade und würde die Ziele in Bezug 
auf Regatta- und Fahrtensegelsport, die wir uns als Verein 
gesteckt haben, zurückwerfen. 
 

 

 
2. Motorboot im SCZ 
 
Der Vorstand will ein Nutzungskonzept für ein 2. 
Motorboot beim Ministerium für Infrastruktur und 
Landesentwicklung Brandenburg vorstellen, mit dem Ziel 
dieses durch das MIL fördern zu lassen. Die Idee ist dabei 
neben dem Tornado, das sicherlich für die Cadet Regatten 
an der Ostsee gut geeignet ist, ein 2. Motorboot für die 
Erwachsenenausbildung, die SBF Binnen Ausbildung und 
im Kindersport einzusetzen. Damit wäre ein direkter 
Bezug der Förderung mit den gemeinnützigen Zielen des 
Segelclub Zeuthen darstellbar.  
 
Wir werden sehen, ob uns das gelingt. 
 

 

 
Satzung des Segelclub Zeuthen e.V. 
 
Unsere Satzung hat die letzte Änderung am 23. Februar 
2008 erfahren, und hat einen entscheidenden Zusatz 
bekommen, der die Gemeinnützigkeit des Segelclub 

 



Zeuthen e.V. steuerlich sicherstellt. Wir aktualisieren 
zeitnah die Download Seite im Internet. 
 
 
 

 
Revierübergreifende Anmeldung von Regatten in 2022 
 
Das Revier Zeuthen hat beschlossen, im Revier die 
Anmeldungen für die Regatten 2022 gemeinsam als 
Sammelpaket beim Wasserstraßenamt einzureichen. Der 
SCZ hat sich bereit erklärt, die Meldungen der Vereine zu 
sammeln und geschlossen an das WSA zu übergeben. 
 
Die Einsparungen sind erheblich. Die Anmeldung einer 
Regatta kostet 110€, 2 bis 15 Regatten anzumelden 
kostet 150€. Wir rechnen, dass das ganze Revier in 2022 
nur 300€ insgesamt für die Anmeldung ausgeben wird.  
 
Hans Grüner unterstützt mit seiner Arbeit dieses 
Vorhaben und wir danken ihm für die bis jetzt geleistete 
Arbeit und können ihm versichern, dass es noch richtig 
was tun gibt in dieser Sache im Dezember/Januar. Vielen 
Dank Hans. 
 

 

 
Zeuthener Aktionstag am 9. Oktober 2021 
 
Die Gemeinde Zeuthen hatte für den 09. Oktober einen 
Aktionstag angesetzt, auf dem die Ziele und Visionen der 
Gemeinde Zeuthen vorgestellt und diskutiert wurden. An 
diesem Tag waren viele Vereine und Institutionen präsent, 
um sich vorzustellen und auf sich aufmerksam zu machen. 
 
Der Segelclub Zeuthen war mit dabei und hat auf Stand 
26 mit der XY- Jolle „Yksi“ den Segelsport vertreten. 
Bemerkenswert war, dass die Väter mit ihren kleineren 
Kindern zum Boot kamen und sich dann ziemlich schnell 
herausstellte, dass nicht die Kinder zu uns wollten, 
sondern die Väter. Eine ganze Reihe der Väter hatte 
irgendwann den Segelschein gemacht und denkt darüber 
nach, wieder einzusteigen.  
 
Auch wenn man uns nicht die „Bude einrennen“ wird, so 
hat der SCZ einen Beitrag zum Erfolg des Aktionstages in 
Zeuthen leisten können, wofür sich die Gemeinde mit 
einer Spende von 100,00€ bedankt hat 
 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

  



 
3. Weitere News und Berichte 
 

 

 
“Yksi 1” goes Finnland – Teil 2 
 
Im letzten Newsletter berichteten wir, dass Achim Balke 
eine Vereins-XY wieder hergerichtet hatte und diese mit 
inden Sommerurlaub nehmen würde. 
 
Lest nun Achim´s und Gabi´s kleinen Reisebericht von 
Ihrer wunderschönen Sommerreise. 
 

 
 

 
„Die Grünkohl“ 
 
Last but not least – die Grünkohlregatta markierte am 
23.10.21 das sportliche Ende der diesjährigen 
Vereinsregatten. 
 
Lest hierzu einen kurzen Bericht unseres Sportwartes. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Erwachsenentraining-What?? 
 
Genau, eine tolle Idee, die richtig gut ankommt und sicher 
auch im neuen Jahr Ihre Fortsetzung findet. Erleben wir 
dann bald auch das Erwachsenen-Theorie-Training im 
Winter? 
 
Lest einen kurzen Bericht zum Erwachsenentraining hier. 
 
 

 
 

 
German Open der 20er Jollenkreuzer 
(Bodensee) 
 
Nach der langen Corona- Pause machte sich die 
Mannschaft vom 1332 am 11.09.2021 auf den Weg um 
„neue Welten zu entdecken“. 
 
Der Bericht unseres Sportwartes und ein tolles Video zur 
Veranstaltung belegen eindeutig die Faszination unseres 
Sportes. 
 

 

 
Classic Cup auf dem Müggelsee 
 
Trotz der schwierigen Corona Zeit beteiligt sich der SCZ 
an dieser tollen Wettfahrt der klassischen Segler. 
 
Freut Euch auf einen Bericht von Julia Perthen. 

 
 

https://segelclubzeuthen.de/2021/11/finnland-im-jahr-2021/
https://segelclubzeuthen.de/2021/11/gruenkohlregatta-2021/
https://segelclubzeuthen.de/category/aktuelles/
https://segelclubzeuthen.de/2021/10/german-open-der-20er-jollenkreuzer/
https://segelclubzeuthen.de/2021/11/naechstes-jahr-duerfen-es-gern-ein-paar-mehr-sein/


 
H-Boot Internationale Deutsche Meisterschaft 2021 
 
13. bis 19. September am Scharmützelsee 
 
Die SG Scharmützelsee hatte dieses Jahr zu 
Internationalen Deutschen Meisterschaft der H-Boote 
eingeladen.  
 
Unser Jugendwart Jakob Wienke war Teil der Crew von 
„Catweasel“ (der Grün-Rote Spinnaker) 
. 
 
Seinen Bericht und schöne Bilder findet Ihr hier. 

 

 
Waffelregatta – CECC – 2021 
 
Segelclub Zeuthen e.V. 03. bis 05. September 2021 
 
Am ersten Wochenende im September fand die berühmte 
Waffelregatta im Segelclub Zeuthen an. Nach der langen 
und intensiven Vorbereitung wurde das 
Regattawochenende am Freitagnachmittag, mit Anreise der 
ersten Gäste eröffnet. Ab 16 Uhr fanden immer mehr 
SeglerInnen den Weg zu uns. Von der Küste, Mecklenburg-
Vorpommern, Brandenburg und sogar Bremen und 
Tschechien kamen sie angereist. Der Abend verlief ruhig, 
die Boote wurden aufgebaut und die Kinder freuten sich auf 
die kommenden zwei Segeltage. 
 
Samstagvormittag hat Georg H. und der Wettfahrtleiter 
Edmund P. das Event offiziell eröffnet, aber segeln konnten 
wir dann noch nicht. Der See war glatt und die Sicht war 
eingeschränkt. Eine dicke Nebelwand lag über dem 
Zeuthener See und somit war segeln vorerst 
ausgeschlossen. Die Zeit haben die Kinder trotzdem gut 
rumbekommen, es wurde zusammen gespielt oder man hat 
sein Boot optimiert. Um 13 Uhr gab es dann Mittagessen 
und zum Glück konnte sich der Wind dann auch 
durchsetzen. Ohne lange zu zögern, ging es raus auf den 
See und es wurde um die Wette gesegelt. Der See hat sich 
mal wieder von seiner besten Seite gezeigt und dabei von 
allen TeilnehmerInnen alles abverlangt. 
 
Der Regattatag war dann um 21 Uhr vorbei, als die letzten 
Proteste verhandelt wurden. Ein anstrengender Tag für alle, 
doch Sonntag früh muss es weitergehen. Diesmal waren 
die Bedingungen von Anfang an Gut, wir konnten pünktlich 
zum Wettfahrtgebiet und der Wettfahrtleiter hat seine 
letzten Runden durchziehen können. 
Am Ende konnten unsere Kinder folgende Platzierungen 
erreichen: 
 

10040 Marten und Larissa 4. Platz 

9973 Hannah Stahnke und 
Alexandra Kupper 

7. Platz 

10062 Orlando Robeck und 
Fabienne Wendlandt 

12. Platz 

 

https://segelclubzeuthen.de/2021/11/h-boot-internationale-deutsche-meisterschaft-2021/


9203 Felix Hänsch und 
Ansgar Uhlherr 

22. Platz 

8880 Rocky Mohmand und 
Friedrich Klinner 

23. Platz 

9974 Marla Knobel und Mira 
Hebling 

26. Platz 

 
Sonntag wurden dann von den Eltern der Jugendgruppe die 
frischen Waffeln gebacken und an alle verteilt. Nils H. hat 
sich mal wieder selbstübertroffen. Die personalisierten 
Pokale und Andenken kamen bei allen hervorragend an 
und hebt uns von anderen Vereinen ab! 
 
Als Verein können wir die Regatta als einen vollen Erfolg 
verbuchen und können unsere gewonnene Erfahrung mit 
ins nächste Jahr nehmen. Wir bedanken uns bei allen 
HelferInnen, denn ohne euch wäre es nicht das geworden, 
was es war. Eine großartige Regatta! 
 
Ein supercooles Video zur Veranstaltung findet Ihr hier. 
 
Jakob Wienke 
Jugendwart 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Segelclub Zeuthen e.V., November 2021 

https://segelclubzeuthen.de/wp-content/uploads/2021/11/Waffelregatta_v1.mp4?_=1

